

terklasse schuf günstige Bedingungen für ein festes Bündnis mit der Bauernschaft, mit der Intelligenz und anderen Schichten, für den Zusammenschluß aller antifaschistisch-demokratischen Kräfte des Volkes.

Die Aufgaben der antifaschistisch-demokratischen Umwälzung wurden im Osten Deutschlands gelöst. Durch die Sowjetarmee vor einer imperialistischen militärischen Intervention geschützt, konnten die Werktätigen hier ein Beispiel der friedlichen und demokratischen Umwälzung schaffen, ihre Kräfte entfalten und den Widerstand der Reaktion brechen. Der faschistische Staatsapparat wurde zerschlagen und an seiner Stelle von unten nach oben eine antifaschistisch-demokratische Staatsmacht aufgebaut. Sie war ihrem Wesen nach eine revolutionär-demokratische Diktatur der Arbeiter und Bauern, in der die Arbeiterklasse die entscheidenden Positionen besaß. Im Kampf um die Durchführung der antifaschistisch-demokratischen Umwälzung wurde die Grundlage für die Entwicklung einer echten Demokratie geschaffen.

Durch die demokratische Bodenreform wurde die bürgerlich-demokratische Revolution zu Ende geführt, die Macht der Junker und Großgrundbesitzer gebrochen und der Grund und Boden denen wiedergegeben, die ihn bearbeiten. So war mit Hilfe der Arbeiterklasse und ihrer revolutionären Partei das jahrhundertealte Unrecht an den Bauern wiedergutmacht. Das Bündnis der Arbeiterklasse mit den werktätigen Bauern erhielt eine feste Basis.

Durch die Bestrafung der Kriegsverbrecher und Naziaktivisten, die Enteignung der Kriegsgewinnler und Kriegsinteressenten wurde die Macht des Monopolkapitals gebrochen. Das Volk nahm ihre Betriebe in seine Hände. Damit wurde der volkseigene Sektor zur festen sozialökonomischen Grundlage der antifaschistisch-demokratischen Ordnung.

Durch die demokratische Schulreform wurde das Bildungsprivileg der besitzenden Klasse gebrochen und der Grundstein für die demokratische Erziehung der Jugend gelegt. In Verwirklichung der zielstrebigsten Jugendpolitik unserer Partei gelang es, die Jugend den Einflüssen der faschistischen Ideologie zu entreißen und sie weitgehend im Geiste der Demokratie, des Humanismus und der Völkerverständigung zu erziehen.

Mit Hilfe der Wirtschaftsplanung gelang es den Werktätigen unter Überwindung großer Schwierigkeiten, die Produktion der Vorkriegszeit wieder zu erreichen. Die Entwicklung des Klassenbewußtseins der Arbeiterklasse kam vor allem in der Hennecke-Bewegung und im Wachsen der Aktivistenbewegung zum Ausdruck. Die Sozialistische Einheitspartei